

pelle et de l'affluence des pèlerins, militaient en faveur d'un vaste sanctuaire. Un tract intitulé: "*Elle l'aura*" a fait son petit tour du monde, développant et défendant ces raisons, toutes de bon sens et d'opportunité.

Aux appels adressés à la générosité catholique, les réponses arrivèrent approbatives, éloquentes, encourageantes des cinq parties du monde. Ce référendum populaire est sans doute unique en son genre.

Un premier projet de Basilique fut présenté qui, pour diverses raisons, dut être abandonné.

L'idée fut reprise sur un autre plan et un autre site tandis qu'incessantes offrandes et prières ferventes livraient, en même temps, l'assaut au Carmel de Lisieux et à sa "Petite Reine" pour obtenir que s'élevât sans plus tarder, un Temple digne de la grande "Petite Sainte."

Finalement, il y a quelques semaines, la Providence marquait le pas dans des conditions inattendues. Maîtresse de l'heure, elle la faisait sonner d'une note si vibrante, que ce fut l'éclat décisif. Docile à l'entendre, Sa Grandeur Mgr Lemonnier, Evêque de Bayeux et Lisieux, vient de prononcer le mot d'ordre, en arrêtant le plan de la Basilique et en choisissant officiellement l'architecte de ce Grand Oeuvre.



VISITE DE S. G. MGR DONTENWILL, O. M. I.

S. G. Mgr Auguste Dontenwill, archevêque titulaire de Ptolémaïs de Phénécie et supérieur général des Missionnaires Oblats de Marie Immaculée, a fait le mois dernier la visite canonique des maisons de sa Congrégation dans l'Ouest. Le vénérable prélat a passé quelques jours au Juniorat de Saint-Boniface à la mi-septembre. Bien qu'agé de 70 ans, il est encore en pleine vigueur et fait sans fatigue son long voyage à travers le pays. Doué d'une mémoire extraordinaire des noms et des physionomies, il reconnaît sans peine les religieux de sa communauté et nombre d'autres personnes qu'il n'avait pas vus depuis près de vingt ans. Le distingué visiteur s'est déclaré émerveillé des progrès religieux et matériels accomplis chez nous dans les deux dernières décades.

Mgr Dontenwill est né à Bischwiller, au diocèse de Strasbourg, le 4 juin 1857. Il entra chez les Oblats en 1879 et fit sa profession en 1880. Après avoir été professeur à l'Université d'Ottawa, il fut envoyé dans les missions de la Colombie Anglaise et fut élu évêque-coadjuteur de New Westminster le 3 avril 1897 et sacré le 22 août suivant par Mgr A. Langevin, O. M. I., archevêque de Saint-Boniface. Il succéda à Mgr Durieu, O. M. I., le 1er juin 1899. Il venait d'être promu au siège archiepiscopal de